

Argentina y Chile lograron un mayor acuerdo en sus pláticas sobre límites

(AFP e IPS)

BUENOS AIRES, 6 de octubre.— Argentina y Chile arribaron a un punto de "mayor aproximación" en el litigio limítrofe austral que ambos países mantienen en el canal del Beagle y zonas aledañas, según un anuncio oficial conocido esta tarde aquí.

El comunicado gubernamental fue proporcionado al término de una nueva ronda de conversaciones que sostuvieron durante 4 días en esta capital los integrantes de la Comisión Mixta número 2, dedicada específicamente al tema de los límites.

El comunicado de prensa conjunto reveló, igualmente, que las deliberaciones —que se celebran a puertas cerradas— continuarán hasta el cumplimiento del plazo máximo

fijado para los trabajos de la comisión".

La información argentino-chilena anticipó que el próximo viernes 13 de octubre ambas delegaciones conversarán otra vez en Santiago y, a partir del 23 de este mes, sesionará la comisión mixta en "reunión plenaria", también en la capital trasandina.

MASSERA EN BUSCA DE APOYO POLITICO EN VENEZUELA

Por otro lado, el almirante argentino Emilio Massera, quien fuera miembro de la junta militar de ese país hasta el 15 de septiembre pasado, se encuentra en busca de apoyo político desde ayer en Caracas.

Así lo asegura hoy el matutino caraqueño **El Nacional**, que sin embargo no informa más sobre las actividades que realizará el ex

miembro de la junta de gobierno argentino y el ex jefe de la armada de ese país

RECHAZAN UN PREMIO DE LA SIP

Entre tanto, el Premio Merghenthaler que la Sociedad Interamericana de Prensa (SIP) había otorgado en forma colectiva a "los periodistas argentinos víctimas de la situación imperante en el país", fue rechazado por la entidad que agrupa a las empresas periodísticas locales.

La ADEPA (Asociación de Entidades Periodísticas Argentinas) manifestó "su rechazo a cualquier premio o decisión en que pueda percibirse el eco de la campaña instrumentada desde el exterior por grupos interesados que pretenden de esa manera deformar la imagen de nuestro país".

América Latina Sumamente Agravada por Jimmy Carter

Su Militante Intervencionismo es una de las Causas: James Theberge

Por ADOLFO G. MERINO,
Corresponsal de UPI

WASHINGTON, 6 de octubre. — Un experto en relaciones internacionales afirmó hoy en el Senado que América Latina se siente sumamente agravada por la política del presidente Jimmy Carter hacia esa región.

"Estados Unidos espera más de sus amigos y vecinos que de los países fuera del hemisferio occidental, lo cual refleja una política diferente que crea profundo agravio en América Latina", afirmó el diplomático y profesor James D. Theberge.

Al prestar testimonio en la subcomisión del Senado para asuntos del hemisferio occidental, el ex embajador en Nicaragua y presidente del Instituto para Conflictos y Estudios Políticos, declaró categóricamente:

"El moralismo wilsoniano (referencia a la política del presidente Woodrow Wilson) de Carter, su militante intervencionismo y su tendencia a la diplomacia punitiva y coercitiva, han dañado las relaciones de Estados Unidos con la mayoría de los países latinoamericanos".

Theberge analizó a fondo la campaña de Carter por los derechos humanos y puntualizó que "ha sido caracterizada, infortunadamente, por un agresivo moralismo, falta de inteligencia, equilibrio y tacto, que ha creado innecesarias tensiones y conflictos con la mayoría de los países latinoamericanos".

A fin de ilustrar su aserto, Theberge dijo que las relaciones con la mayoría de esos países, "particularmente con Argentina y Brasil... se han deteriorado

marcadamente desde que el gobierno de Carter asumió sus funciones".

"Ambos gobiernos —agregó— han rechazado en los términos más fuertes lo que consideran inexcusable, innecesaria y lesiva intromisión poco diplomática del gobierno de Carter en sus asuntos internos".

Al efecto, "el gobierno de Carter aplicó una excepcionalmente coercitiva política de derechos humanos sobre Argentina, negando a ese Gobierno créditos del Banco de Exportación e Importación y permisos para exportar armas y otros bienes, con excesiva y dura crítica pública sobre violaciones de los derechos humanos, al mismo tiempo que ejerció otras presiones".

Theberge apuntó que "el Gobierno argentino, simplemente, compró esos bienes a otros proveedores, mientras Estados Unidos perdía los ingresos por exportación y empleo potencial".

En cuanto a Brasil, "el vicepresidente Walter Mondale visitó Alemania en enero de 1977, que resultó en un esfuerzo improductivo para hacer que el Gobierno alemán modificara su acuerdo nuclear con Brasil... las relaciones con Brasil continuaron tensas, caracterizadas por mutuas recriminaciones".

La política de Carter sobre derechos humanos, dijo Theberge, tiene el apoyo del pueblo norteamericano, pero no su diplomacia bilateral coercitiva de derechos humanos, que es criticada ampliamente en América Latina como selectiva, inmoral, intervencionista, punitiva en su intención y falta de inteligencia y delicadeza".